

LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

Donatlu de D. Juli Solel

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

BIBLIOTECA

AÑO I	CENTRO DE SUSCRIPCIONES. Centro de Unión Republicana Bellaire n.º 8. Por anuncios Esqueles y remitidos, dirigirse á la imprensa de V. Guardiola é hijo.	Olot 1 de Julio de 1899	PRECIOS DE SUSCRIPCION		NÚM. 16
			En Olot al mes.	0'50 ptas.	
			El trimestre.	1'50 "	
			Al año.	5'00 "	
			En Provincias trimestre.	2'00 "	

CANGRENA

Terrible es la enfermedad que está sufriendo España, lo que tanto tiempo dice el partido republicano, ahora las clases elevadas tambien lo dicen, porque comprenden que hemos entrado en el período agónico, y tan solo por un milagro podemos salir de este apurado trance.

En la vida de los pueblos como en la de los individuos, hay momentos decisivos y en los cuales se cambia completamente, así vemos que no todas las enfermedades son la introducción de la muerte, sino que las hay que contribuyen á la conservación y desarrollo del individuo; pues los Estados podemos compararlos con los individuos, también experimentan estas crisis las cuales bien dirigidas, en vez de perjudicarles les favorecen, pero ahora por desgracia, lo que en un principio fué crisis se ha convertido en enfermedad gravísima la que no hay duda que tendrá un desenlace fatal, porque lejos de estar asistida nuestra patria por hábiles médicos, la tenemos á manos de charlatanes y de inexpertos curanderos.

Muchas son las dolencias, que aquejan á nuestra amada España; pero una de las más graves es la *anemia* crónica que de mucho tiempo tiene, viene el doctor Villaverde y para curarle trata de aplicarle una de sangrias, que el cuerpo más robusto dejarían exángüe, y estos son los médicos que gastamos y aplican remedios de albeitar y aún se titulan los *salvadores* de la patria y el pueblo tan tranquilo, mirando como este gobierno nos va asesinando.

Ahora veremos en nuestra patria un espectáculo verdaderamente grotesco, pues con el aumento que han experimentado los presupuestos de Guerra y Marina, por poco que les aprovechen las enseñanzas de los últimos desastres sufridos, tendremos un Ejército formidable y una Marina poderosa (por lo que es España) y al día en que la necesitemos no nos servirá de nada, pues, faltan las toneladas de oro necesarias á poner en movimiento tan costosa maquinaria, la situación de España será igual, á la de aquel individuo que poseyese unos robustísimos brazos, pero fuese tísico de tercer grado; ¿de que le servirían tenerlos sino podría usarlos? Igual nos encontraremos

nosotros, tendremos dos cosas formidables, pero atendida nuestra miseria, el día que podrían aprovecharnos, de nada nos servirán, pues el cuerpo *español* está ya completamente extenuado para poder usar estos brazos.

Cuando son necesarias economías, pero de aquellas de verdad, saltan nuestros gobernantes con planes verdaderamente descabellado é incurren en el craso error, de considerar que la vida del estado español es ya normal y no es así, pues nos encontramos tan desarreglados, que con unos buenos gobiernos aún tardaríamos mucho tiempo en reponernos de las tremendas heridas que de poco tiempo á esta parte se nos han inferido.

Cuerpo debil de si como es el Español, después de pasar tantas tribulaciones como las que ha experimentado, para restañar sus heridas que aún manan sangre, vienen estos gobiernos que todos sus ideales son sostenerse en el poder; sin significar nada para ellos el bien de la patria y el general, pues con el particular tienen bastante y resultan *desgobiernos* para la nación que los ha de aguantar, una verdadera cangrena y no logrando expulsar de su seno esta terrible enfermedad, inde-

fectiblemente á de morir.

La cangrena cuando es crónica como la española (la de los malos gobiernos), no se cura ya con paliativos, sino por medio de una operación quirúrgica, todas las clases españolas hasta las monárquicas estan convencidas de esta verdad ellos se creian haber adquirido con Silvela un habil cirujano y no más por ahora resulta un triste sangrador, y hay que desengañar, no hay más que un operador capaz de verificar esta difícilísima operación quirúrgica y esta es la República, si viene dentro poco nos podemos salvar, si tarda, cuando empezará la operación él enfermo morirá.

ÉRAMOS

POCOS Y...

Da risa ver nuestro Ayuntamiento como administra los intereses del pueblo.

Hará unas tres sesiones poco más ó menos, se acordó crear una plaza más de subcabo de consumos, á fin de acabar con el matute y por lo tanto aumentar los ingresos, en nuestra desdichada caja municipal.

¿Que os parece del plan? A mi me